



Vieux-Charmont Deux comédiens pour raviver le devoir de mémoire

Vendredi, deux comédiens, Paul Anarkao et François Manlevian, ont ravivé la mémoire de l'auditoire, sur le thème de la montée du nazisme en Allemagne dans les années trente.



Les deux comédiens, Paul Anarkao et François Manlevian ont su captiver leur auditoire.
Photo Roberte Meunier

Chaque année, aux environs du 11 novembre, la municipalité et la bibliothèque invitent des intervenants afin qu'ils rappellent des faits tragiques qui ont marqué notre Histoire, dans le but de ne pas les faire tomber dans l'oubli ou l'indifférence.

Cette soirée a été possible grâce au concours de la région de Franche-Comté, du conseil général du Doubs, de la médiathèque départementale, et de l'association de Besançon « La grosse Entreprise ».

Les deux comédiens ont emprunté le texte du livre de Kathrin Kressmann Taylor, une femme révoltée par l'indifférence devant la montée du nazisme en 1933. En 1938, elle a publié un livre, *Inconnu à cette adresse*, qui relate une correspondance suivie entre « deux vieux compagnons », Martin, un Allemand demeurant à Munich, et Max, juif américain établi à San Francisco.

« Ne m'écris plus »

Si le début des missives est fraternel, jovial, au fil des lettres, l'amitié se désagrège, sapée par cette

atmosphère de racisme qui existait en Allemagne à cette époque. Et si au départ Martin se pose quelques questions, essayant d'y voir plus clair sous les conseils de Max, bien vite le ton se durcit et change rapidement car Martin se rallie à la cause du dictateur qui va traquer le peuple juif.

« Ne m'écris plus, écrit Martin, il est impossible de correspondre avec un juif ». La fille de Max étant à Berlin, il supplie Martin de lui venir en aide, car le courrier revient avec la mention « inconnue à cette adresse ». En vain. Le venin est distillé chez Martin qui ne lui viendra pas en aide. Et Max ne songe plus qu'à se venger en continuant à écrire à Martin pour le compromettre.

Un ouvrage poignant à découvrir, et relaté de main de maître par les deux comédiens, qui ont su captiver leur auditoire le temps d'une soirée.

R.M.